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В совете ректоров

Курс на науку и инновации

В мае состоялось расширенное заседание совета ректоров вузов Волгоградской

области. В этот раз оно проходило в стенах волгоградского медицинского

университета. Вместе с  руководителями учреждений высшего профессионального

образования в совещании приняли участие председатель Волгоградской областной

Думы В.А. Кабанов, губернатор  области А.Г. Бровко и его заместитель по

образованию и науке, председатель комитета по образованию В.Ф. Максин. 

Открыл заседание председатель совета ректоров, ректор ВолгГТУ, чл.-корр. РАН И.А.

Новаков. Он же выступил и с основным докладом «О динамике развития

научно-педагогического потенциала и инновационной деятельности вузов Волгоградской

области». Представив данные в целом по вузам России, докладчик остановился на ситуации в

нашем регионе. Он начал свое выступление с динамики изменения количества выпускников

11-х классов, отметив, что за последние пять лет наблюдается резкий спад. Если в 2005 году

волгоградские школы выпустили более 25740 одиннадцатиклассников, то в текущем году –

около 11430, еще менее утешителен прогноз – в 2011-м году ожидается всего 10000

выпускников. И если проследить за динамикой приема на первый курс, то она тоже

снижается, как и контингент студентов вузов нашей области. Такая статистика, естественно,

не может не настораживать руководителей вузов.

Анализируя динамику развития научно-педагогического потенциала вузов Волгоградской

области, председатель совета ректоров также высказал обеспокоенность некоторыми

цифрами. В частности, отметил он, стало меньше аспирантов – пять лет назад в вузах

области обучалось 2116 аспирантов, а в прошлом году их было всего 1814. За последние два

года уменьшилось и количество защит диссертаций сотрудниками высших учебных

заведений.

В то же время значительно вырос объем НИР, выполненных волгоградскими вузами в рамках

научно-технических программ, финансируемых из федерального бюджета. Почти в 2 раза

вырос объем грантов РФФИ, РГНФ и др. Увеличилось количество изданных монографий,

опубликованных статей в ВАКовских журналах, полученных вузами патентов.

Говоря об инновационной деятельности волгоградских вузов, И.А. Новаков отметил рост

активности и в этом направлении, что стало возможным также благодаря финансированию

научно-инновационной деятельности из бюджета Волгоградской области, увеличившемуся с

8,9 млн.руб. в 2007 г. до 35,6 млн. руб. в 2009 г. Так, например, ученые Волгоградского

государственного медицинского университета предложили новый класс препаратов

–лекарственные средства для эффективного лечения социально-значимых заболеваний:

артериальной гипертонии, сердечной недостаточности, сахарного диабета, алкоголизма и

других. А в клинике № 1 ВолГМУ внедрено более 35 высокотехнологичных методов

хирургического лечения, соответствующих мировым стандартам. Уникальные разработки

принадлежат и ученым Волгоградского государственного технического университета – как,
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например, полиэлектролиты, повышающие отдачу нефтяных пластов, а также сваренные

взрывом титано-алюминиевые композиционные плиты для изготовления корпусов

антенно-фидерных устройств космической техники. Волгоградский государственный

педагогический университет предложил для повышения качества государственных и

муниципальных услуг создание сети многофункциональных центров на территории

Волгоградской области. И это далеко не все инновации ученых волгоградских вузов.

Выступавший в прениях ректор ВолГУ О.В. Иншаков поддержал обозначенные

председателем совета ректоров проблемы, предложил увеличить премиальный фонд на

гранты. Присутствовавшие на заседании руководители области тоже взяли слово. В своем

выступлении А.Г. Бровко отметил важность существования такого сообщества, как совет

ректоров, который занимается не только сегодняшними проблемами в высшем образовании,

но и думает о завтрашнем дне. Председатель облдумы В.А. Кабанов заверил ректоров, что

областные власти будут и впредь поддерживать высшее образование.

Совет ректоров внес предложение на рассмотрение совета при главе администрации области

по науке, технологиям и инновациям о содействии развитию научной и инновационной

деятельности вузов Волгоградской области.
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